

Comité internacional repudia amenazas contra periodistas

• El Comité de Protección de los Periodistas (CPJ), con sede en Nueva York, pidió al Gobierno boliviano que se “abstenga” de realizar amenazas contra trabajadores de la prensa

Luego que el Gobierno boliviano, a través de sus principales representantes, el Primer Mandatario y el

Vicepresidente del Estado, lanzaran advertencias de “encarcelar a periodistas mentirosos” que informaron sobre

el caso de Gabriela Zapata y el supuesto tráfico de influencias y que llamaron “mafia” a medios de comunicación; el

Comité de Protección de Periodistas (CPJ), con sede en Nueva York, le pidió que se “abstenga” de realizar amenazas y demandó libertad para que se realice el trabajo periodístico en el país.

“Estas acusaciones sin fundamento y amenazas contra los medios de comunicación de Bolivia están claramente dirigidas a frenar el reportaje crítico sobre temas sensibles”, expresó desde Nueva York el coordinador del programa de las Américas del Comité de Protección de los Periodistas, Carlos Lauría.

El CPJ es una organización sin fines de lucro que promueve la libertad de prensa en todo el mundo y defiende el derecho de los periodistas a informar. Está integrado por al menos 40 expertos, tiene su sede en Nueva York, desde donde informan sobre violaciones de libertad de prensa y documenta los ataques contra la prensa en el mundo.

En tanto, las asociaciones de periodistas de cinco departamentos emitieron un comunicado en el que critican que se llame “mafias” a grupos de medios de comunicación, al mismo tiempo que defiende la vigencia de la Ley de Imprenta y la libertad de expresión.

“Los periodistas no son parte de mafias y no cometen ningún ‘delito’ en su labor de informar a la población. Esta tarea siempre incomodó a los gobiernos. Las constantes acusaciones en contra de periodistas vulneran no solo el derecho a la información de estos trabajadores, sino también violan ‘el derecho a la libertad de expresión, de opinión y de información’ de ‘las bolivianas y los bolivianos’ que consagran nuestras leyes en vigencia”, asegura el comunicado.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

OEA

Documento sobre crisis venezolana

Una treintena de expresidentes de América Latina y de estado de España reiteraron ayer su apoyo al secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, y su demoleedor informe sobre la crisis política y económica en Venezuela, reporta el Espectador de Colombia.

“Suscribimos sus afirmaciones respecto a las graves alteraciones al ordenamiento constitucional y democrático en Venezuela”, indicaron los exmandatarios en una carta —luego divulgada a la prensa— que entregaron a Almagro en la sede de la OEA en Washington.

La actuación del ex canciller uruguayo representa su “lealtad insobornable con los deberes que le obligan al frente de la OEA”, según la carta, amparada por la Iniciativa Democrática de España y las Américas (IDEA), un foro internacional no gubernamental de exmandatarios “demócratas respetuosos de la alternabilidad democrática”, señala el medio colombiano.

El pronunciamiento de los exjefes de Estado ocurre después de que el tema venezolano copara los debates de la Asamblea General de la OEA, que culminó el miércoles en Santo Domingo, y en la antecámara de una reunión el próximo jueves del Consejo Permanente para discutir el informe de Almagro.



EL QUERIDO PROFESOR DE LA VECINDAD DEL CHAVO, ETERNO ENAMORADO DE DOÑA FLORINDA, INCANSABLE ORIENTADOR DE SUS ALUMNOS, DEJÓ HUELLA EN EL RECUERDO DE MUCHAS GENERACIONES A TRAVÉS DEL MUNDO DE LA TELEVISIÓN.

Murió el emblemático Profesor Jirafales

Rubén Aguirre, el actor que dio vida al Profesor Jirafales en mundialmente aclamado programa de televisión mexicano “El Chavo del 8”, murió ayer a los 82 años en el balneario de Puerto Vallarta, Jalisco.

“Es verdad que ya no está con nosotros. Lamentablemente murió a las 4.10 de esta mañana (ayer) por complicaciones de neumonía. Ya estaba en su casa, estuvo en mayo en el hospital por su estado delicado, pero salió de allí”, declaró a BBC Mundo su hija Verónica.

“Vivió muy feliz aquí sus últimos años”, dijo. “Murió en paz, con todos nosotros. Se despidió muy apachado”, aseguró.

Las exequias serán en el

mismo sitio donde residía y falleció. La familia quiere una ceremonia privada aunque habrá espacio para que el público se despidiera.

“Mi profesor favorito descansará en paz... hoy mi gran amigo Rubén Aguirre parte de este plano. Te extrañaré mucho”, escribió Edgar Vivar, quien interpretó al Señor Barriga, Ñoño y Botija, en las series de Chespirito.

Aguirre que también personificó a Lucas Tañeda, estuvo en Bolivia al principio de la década de los años noventa. Presentó un show junto a su circo en la ciudad de La Paz.

Inf. Pág. 3 ,2do. Cuerpo



PERIODISTAS DURANTE UNA COBERTURA EN EL SENADO DE BOLIVIA.

Manantiales del Silala

La Haya notificó a Bolivia sobre demanda chilena

La Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya envió ayer una notificación a la Embajada de Bolivia en Países Bajos sobre la demanda que interpuso Chile respecto al uso de las aguas del Silala.

El procurador general del Estado, Héctor Arce informó los pormenores tras la notificación en la Corte de La Haya.

El Gobierno boliviano anunció la designación del expresidente y actual embajador ante los Países Bajos y agente boliviano ante la CIJ de La Haya, Eduardo Rodríguez Veltzé, también como agente en el tema de la demanda y contrademanda sobre los manantiales del Silala, en una primera etapa.

Arce, a tiempo de informar sobre la entrega de la notificación a la Embajada de Bolivia en Holanda, reveló que la demanda presentada por Chile está sustentada solo en 15 hojas, lo que demuestra la carencia de sus argumentos.

“Esa demanda, esa aplicación, que es muy corta —son 15 hojas—, ha sido puesta en conocimiento del Estado Plurinacional de Bolivia, mediante nuestra Embajada de Países Bajos, por lo que Bolivia ha procedido al nombramiento de un agente, es decir un representante para este proceso”, informó la autoridad.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo



España clasifica a octavos de final en la Eurocopa

LA SELECCIÓN ESPAÑOLA DE FÚTBOL CLASIFICÓ A LOS OCTAVOS DE FINAL DE LA EUROCOPIA TRAS GOLEAR POR 3-0 A TURQUÍA EN UN GRAN PARTIDO. LOS GOLES LOS MARCARON NOLITO Y MORATA UN DOBLETE.

ESPAÑA SE CONVIRTIÓ EN EL TERCER EQUIPO CLASIFICADO A OCTAVOS DE LA EUROCOPIA 2016, DESPUÉS DE FRANCIA E ITALIA.

CON ESTE TRIUNFO, ESPAÑA, QUE DISIPÓ EN ESTE PARTIDO LAS DUDAS SOBRE SU FALTA

DE GOL, TIENE ASEGURADO UNO DE LOS DOS PRIMEROS PUESTOS DEL GRUPO D Y PRESENTÓ SU CANDIDATURA PARA UN TERCER TÍTULO CONSECUTIVO.

LA SELECCIÓN DE VICENTE DEL BOSQUE YA NO PUEDE SER ALCANZADA POR REPÚBLICA CHECA Y TURQUÍA, QUE TIENEN UNO Y CERO PUNTOS, RESPECTIVAMENTE.

Inf. Suplemento Deportivo



INDUSTRIALES DE LA SOYA RECIBIERON BUENAS NOTICIAS AYER PORQUE EL PRECIO INTERNACIONAL DEL PRODUCTO REPUNTO.

Repuntan precios de productos agrícolas

La soja que tuvo precios internacionales muy deprimidos durante los años 2014 y 2015, ayer logró repuntar su cotización.

Lo mismo ocurrió con el azúcar y cacao de exportación, con 18 y 8 por ciento de mejores precios, respectivamente.

La información fue proporcionada por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

En la reciente campaña de verano, los productores de soja, en razón a su poca disponibilidad de infraestructura (silos), vendieron su producción a las molineras hasta en \$us 190 la tonelada. Durante los últimos dos meses, sin embargo, los precios subieron hasta cotizarse en la

capital cruceña en \$us 250 la tonelada.

En las dos primeras semanas de junio, la cotización de la soja alcanzó el nivel más alto, logrando 424 dólares la tonelada en la Bolsa de Comercio de Rosario (Argentina), por influencia de la creciente demanda exportadora para los suministros estadounidenses y las compras de fondos de inversión, dice el informe del IBCE.

En tanto, el café, luego de registrar el 8 de mayo el precio máximo en 13 meses, presentó una disminución de 1,45 dólares por libra la última semana, tras los pronósticos de posibles heladas en Brasil.

Inf. Pág. 6,1er. Cuerpo